
[與主同行 同被建造] _ 尋找的，必尋見 

《馬可福音》靈修分享 (25) 

可 4:33-34  (2020.04.16 洪予健牧師) 

 

    耶穌宣講福音常常從比喻開始。自馬可福音第四章開始，耶穌用了撒種的比

喻後，接連又用了燈和量器，種子長大，及芥菜種的比喻來講述神國之事。爲什麽

耶穌喜歡在講道中引用比喻？耶穌親自對門徒作了解釋：“神國的奧秘只叫你們知

道，若是對外人講，凡事就用比喻，叫他們看是看見，卻不曉得；聼是聽見，卻不

明白。恐怕他們回轉過來，就得赦免" (可 4:11-12)。 

    耶穌説的這話，讓一些基督徒感到困惑。神愛世人，不就是要來拯救罪人嗎？

世人都犯了罪，都需要拯救，救人難道不是多多益善嗎？既然如此，耶穌傳福音爲

什麽還故意讓人聼不明白，搞內外有別這一套呢？這不公平！而且這顯然不是耶穌

一時的失言或口誤。在今天的經文中我們又讀到了同樣意思的話：“耶穌用許多這

樣的比喻，照他們所能聽的，對他們講道。若不用比喻，就不對他們講。沒有人的

時候，就把一切的道講給門徒聼。 ” (可 4:33-34) 

    親愛的弟兄姊妹，請稍安勿躁。當我們讀經中遇到了世人看來沒什麽道理的話

時，那恰好一方面暴露了我們陷在罪中的無知，另一方面説明了神要藉此呼召我們

放下人的聰明和驕傲，謙卑地來到祂的話中，尋求救恩的奧秘和智慧。我們基督徒

必須承認並要大大地向神獻上的感謝是：若非靠著神的憐憫和光照，我們就會在這

些“甚難”的話前跌倒，下意識地進入一種選擇性的聼道和讀經的模式中，其結果

就是不再花功夫尋求，來到神所賜全備的救恩真理中。雖然信主多年，但仍然不能

長大，只能喝奶，不能吃乾糧。 

    親愛的弟兄姊妹們，耶穌基督十字架的道理來到世人中，既是爲了拯救，也是

爲了審判。“因爲十字架的道理，在那滅亡的人為愚拙，在我們得救的人卻為神的

大能”（林前 1：18）。基督的救恩就如一道大光，來到這黑暗的世界，“就把光



暗分開了”(創 1：4)。所以世人在基督的福音面前一定會分成內外兩類。在基督

裡的得天上的救恩，在基督外的受地獄的審判。神的榮耀在得救的人中顯為祂的恩

典慈愛，在滅亡的人中顯出祂的公義聖潔。 

    親愛的弟兄姊妹們，你如何確信自己是一個蒙了主耶穌恩典而得救的人呢？別

無他法，就是檢驗自己是否祈求神給你一顆尋求祂，明白並遵循祂話語的心。因爲

耶穌說“因爲凡祈求的，就得著；尋找的，就尋見；叩門的，就給他開門” (路

11:10)。 

    請默想禱告：我當初是如何信主的 ？信主以來，我是否將讀經聼道擺在重要

的位置上？有否認真地將聖經從頭至尾至少通讀了一遍？在目前的疫情中，我是否

對此有更多的反省？求主賜下渴慕祂話語的心，加添明白神話語的能力。 


